

L'Organisation Suisse de développement pour les jeunes

# horizon



**AU REVOIR**  
**APRÈS 30 ANS**  
**AU BANGLADESH**

## ÉDITORIAL

CHÈRES LECTRICES,  
CHERS LECTEURS

C'est avec fierté et de merveilleux souvenirs que nous célébrons nos 30 ans de partenariat avec YWCA Bangladesh. Le programme de santé et de développement de quartier est maintenant à même de voler de ses propres ailes et Horyzon en transmet ainsi la responsabilité aux très compétentes YWCA Bangladesh, désormais présentes dans tout le pays.

Il s'agit d'une magnifique histoire englobant des centaines de milliers de femmes et leurs familles, qui ont vécu de nombreux changements positifs grâce au programme. C'est aussi une belle histoire pour la fondation Horyzon, un parcours qui nous montre comment construire et renforcer nos organisations partenaires et faire bouger ensemble les générations. Et enfin, ce succès vous revient aussi, chères donatrices et chers donateurs, vous qui avez accompagné et soutenu financièrement le programme au Bangladesh depuis de nombreuses années.

Dans cette édition du magazine Horyzon, nous nous penchons sur le passé, célébrons les succès remportés et disons au revoir au Bangladesh. Mais notre travail ne s'arrête pas et nous poursuivons nos efforts en faveur d'un monde plus juste pour les jeunes de régions en crise, là où notre engagement est encore plus urgent. Le nouveau programme Horyzon lancé au Soudan du Sud doit aussi ouvrir la voie aux changements pour les jeunes de cette région.

Nos sincères remerciements pour votre précieux soutien.

*Susanne Furler*

Susanne Furler  
Responsable de programme Bangladesh

NOUS CÉLÉBRONS  
LES SUCCÈSREMPORTÉS AU FIL  
D'UN LONG PARTENARIAT

Deux icônes du développement ont initié la coopération entre les YWCA Bangladesh et Horyzon en 1990: feue Asrukana Das (†), fondatrice et première secrétaire générale des YWCA Bangladesh, et Emile Stricker, directeur d'Horyzon à l'époque. Cette coopération a ensuite continué de prospérer sous la direction compétente et dévouée de Werner Stahl. Ce partenariat de 30 ans entre les YWCA Bangladesh et Horyzon a toujours été basé sur la confiance, le respect mutuel, la coopération, le dévouement, l'engagement et l'amitié. Nous avons toujours été convaincus que les partenaires ne doivent pas forcément fournir les mêmes choses et à des parts égales, mais qu'ils doivent apporter des ressources complémentaires en fonction des capacités et des forces de chacun. Le renforcement du propre respect et de la dignité des personnes défavorisées a toujours été notre objectif commun et le moteur de notre coopération.

Nous avons ensemble bénéficié plus de 50 000 femmes et leurs familles chaque année et avons contribué aux changements dans leur vie. La plupart sont devenues des citoyennes plus autonomes et conscientes, plus dignes et plus à même de défendre leurs droits. Avec le soutien d'Horyzon, les YWCA Bangladesh ont construit des centres à Chittagong, Barisal, Chandpur, Birisiri, Jessore et une partie du bureau national à Dhaka. Ces centres jouent aujourd'hui un rôle important dans le développement des capacités, pour permettre aux jeunes de se renforcer, d'assumer plus de responsabilités et de devenir des acteurs du changement actifs au sein de la société.

C'est donc l'occasion de jeter un coup d'œil sur le passé et de célébrer les succès remportés ensemble. C'est aussi le moment de nous dire au revoir et de suivre de nouvelles directions, car la belle histoire entre les YWCA Bangladesh et Horyzon touche à sa fin. Nous profitons aussi de cette occasion pour remercier le comité, les collaborateurs et tous les organismes impliqués pour leurs efforts infatigables, leur soutien permanent, les stimuli et la patience envers les YWCA Bangladesh. Vous avez tous contribué à la croissance et au renforcement de notre organisation.

Nous félicitons Horyzon pour sa quête permanente et continue de nouvelles voies, afin d'ancrer toujours plus profondément notre vision et notre mission communes, c'est-à-dire œuvrer pour la dignité des jeunes les plus défavorisés.



## HELEN MONISHA SARKER

Secrétaire générale nationale  
des YWCA Bangladesh



Visite d'Horyzon aux YWCA Bangladesh,  
avec Monisha Sarker tout à gauche  
et Werner Stahl tout à droite.



UCF Bangladesh

# 30 ANS DE COOPÉRATION

Mon premier contact avec les UCF (aujourd'hui YWCA) Bangladesh a eu lieu à l'automne 1988, lorsqu'elles ont demandé à notre organisme d'entraide, qui fonctionnait encore sous le nom de «Service mondial des UCJG», de financer un nouveau centre de programmes à Chittagong. Je me souviens que le coût de 230 000 francs suisses était une somme très importante pour nous à l'époque, surtout pour le lancement d'une nouvelle coopération. Les UCF ont cependant géré la construction de ce centre de programmes à Chittagong pratiquement sans accroc et le nouveau centre a été inauguré fin septembre 1990. Un an plus tard, la Croix-Rouge suisse (CRS) nous a sollicités pour participer à un programme de santé des UCF Bangladesh et le comité a accepté de contribuer au financement de ce projet. La course de 2 heures de Hinterthurgau, organisée le 28 septembre 1991, a été la première manifestation de parrainage en faveur de ce programme.

En janvier 1991, j'ai rendu visite aux UCF Bangladesh en compagnie des deux secrétaires des Jeunesses UCF Priska Steinmann (région AG-SO-LU-ZG) et Helen Petrig (ZH-SH-GL). Cette entreprise s'est cependant transformée en une aventure mémorable: en chemin, nous avons visité différents programmes au Sri Lanka et en Inde. La première guerre du Golfe venait d'éclater au moment de rejoindre le Bangladesh et il y a eu d'énormes manifestations pour protester contre l'agression de l'«Occident» contre le «monde islamique». Nos vols ont été annulés et lorsque nous sommes finalement arrivés dans la capitale Dhaka, nos collègues des UCF Bangladesh se sont de-

mandé s'il ne serait pas plus sûr que nous reprenions tout de suite l'avion pour rentrer. Ils ont finalement accepté de nous emmener au centre UCF en ville, mais nous avons dû nous cacher le visage avec des foulards et nous allonger par terre dans le bus VW. La situation sécuritaire nous a finalement obligés de rentrer plus tôt, après seulement deux jours sur place.

La coopération avec les UCF Bangladesh s'est rapidement intensifiée. En plus du programme de santé, Horyzon a financé la reconstruction de 200 maisons après les inondations dans la région de Chittagong en 1991, ainsi qu'un centre de programmes dans la ville de Comilla en 1992. Lors de la visite de projets suivante en février 1994, j'ai écrit le commentaire suivant dans mon rapport de visite: «Les responsables des UCF sont conscients des bons résultats de leur travail et cela les aide à développer une saine confiance en eux». J'y ai en outre cité la secrétaire générale Asrukana Das: «Notre collaboration est bonne et c'est la volonté de Dieu que tout se passe si bien. En tant qu'UCF, nous souhaitons que les femmes se renforcent, qu'elles soient capables de se transformer par elles-mêmes et qu'elles n'attendent pas que quelqu'un vienne le faire à leur place.»

**EMILE STRICKER**

Ancien directeur d'Horyzon et initiateur de la coopération avec les UCF/YWCA Bangladesh



# À MES CÔTÉS

## UN SOUTIEN INDÉFECTIBLE À TOUS LES NIVEAUX

Je m'appelle Veronica, j'ai 55 ans et je vis à Durgapur, Birisiri, avec mon mari Monodish, nos deux fils et nos belles-filles. Mon mari est travailleur journalier et je suis femme au foyer. Cela fait plus de 15 ans que je suis en relation avec les YWCA Bangladesh à Birisiri.

Quand les enfants étaient petits, j'effectuais aussi des travaux journaliers pour qu'ils puissent aller à l'école. J'investissais à cette époque toute mon énergie dans leur éducation, pour pouvoir leur offrir une formation et pour qu'ils puissent plus tard bénéficier d'une vie meilleure. À l'époque déjà, les professionnels de la santé des YWCA Birisiri visitaient régulièrement notre communauté pour nous conseiller. Ils nous informaient également sur les droits des femmes et des enfants, sur les lois existantes et sur les questions environnementales... j'en ai beaucoup profité.

Le personnel des YWCA m'a invitée à participer à divers séminaires et j'ai commencé à comprendre quel rôle je peux jouer en tant que femme au sein de ma famille et de ma communauté. Je me suis rendu compte que mon opinion compte aussi, et pas seulement celle de mon mari.

Je suis devenue membre du groupe d'épargne YWCA en 2009 et j'ai contracté un petit prêt pour l'éducation de mes enfants. Un autre prêt m'a ensuite été concédé pour acheter quelques poulets afin d'améliorer le revenu familial.

J'ai eu un problème à la poitrine quelques années plus tard et j'ai demandé conseil aux YWCA. J'ai alors subi un examen médical des seins et peu de temps après on m'a diagnostiqué un cancer du sein, ce qui a exigé une opération. J'ai suivi un long traitement et j'ai dû prendre des médicaments très chers. Pendant cette période, le personnel des YWCA a toujours été à mes côtés et m'a soutenue, ainsi que ma famille, dans les questions de santé et de finances.

Cette longue bataille est maintenant derrière nous et les choses vont très bien pour moi et ma famille actuellement. Nous vivons maintenant dans notre propre maison et nos fils ont terminé leurs études. Je suis aujourd'hui indépendante, je prends mes propres décisions et je suis écoutée. Je suis toujours liée aux YWCA Birisiri et je suis très reconnaissante de tout ce qu'elles ont fait pour moi et ma famille.

Horyzon ~ L'Organisation Suisse de développement pour les jeunes



Un groupe d'épargne échange de nouvelles idées lors d'une rencontre mensuelle.

**VERONICA**  
Participante au programme des YWCA Birisiri



1988



Premier contact entre Horyzon et les YWCA Bangladesh.

1990



Début de la coopération entre les YWCA Bangladesh et Horyzon.

1991



Première visite de projet au Bangladesh.

2005



590 collaborateurs œuvrent en faveur de 43 000 bénéficiaires.

2010



750 collaborateurs œuvrent en faveur de 50 000 bénéficiaires.

2020



Les YWCA Bangladesh travaillent avec 813 collaborateurs sur 13 sites en faveur de 80 000 bénéficiaires.

**Impressum:**

Paraît trois fois par an. Tirage 4000 ex. Abo/don de bienfaisance CHF 20.-/an

**Rédaction:** Isabelle Aebersold, Susanne Furler, Andrea Rüegg, Martin Restelli, Klara Stracuc.

**Mise en page et concept:**

www.augenweide.so

**Traduction a - f:**

jacques@interidioms.com

**Photos:** Horyzon

**Impression:** Ruch Druck, Ittigen BE

**Papier:** Blauer Engel Papier

